
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂

������4

2019年11月22日（星期五）

20192019年年1111月月2222日日（（星期五星期五））

2019年11月22日（星期五）A3 ■責任編輯：甄智曄

工聯雙青出陣 誓贏議席惠民
聚焦區選
1 1 . 2 4

蘇 嘉 樂

深耕馬坑涌池彩區務 不離不棄無懼黑暴

工聯會的總部及工人俱樂部位於土瓜灣馬坑涌區，
長期為當區街坊提供全面的服務。在上屆區選中，工
聯會的候選人以45票的微小差距落選。今年，工聯會
派出25歲小花鄧巧彤出戰區選。鄧巧彤在接受香港文
匯報訪問時認為，社會目前的巨大撕裂，很可能是從
民生問題的裂縫中滋生，而彌合撕裂一定要從民生出
發。工聯會在過去4年區內雖無議席，但對街坊的服
務從未停止，她承諾一旦當選，一定會在馬坑涌做好
環境清潔、私樓物業管理、爭取擴大旅遊巴禁區等工
作，為民生做實事，還希望為家長開培訓班，協助家
長修補家庭關係，建設和諧穩定的香港。
「為何4年來馬坑涌出現了這麼多問題？為何旅行

團突然多得不正常？為何近年土瓜灣出現了第一宗鼠
患？是監督不力還是溝通不足？」鄧巧彤針對馬坑涌
的現狀拋出數個疑問。她坦言，解決民生問題需要環
環相扣的措施，要與市民、商戶、政府部門等不斷溝
通、協調，只要一環出錯，自然會衍生問題。

工聯頻接求助 黎廣偉涉懶政
在她看來，區議員的本職就是積極為居民在區議會

中發聲、解決民生所困，但現屆區議員、民主黨黎廣
偉今年在區議會上提交的議案數相當少，難免令人質
疑民主黨是否真心為民做事。

鄧巧彤指出，雖然這4年工聯會沒有
拿到區議會的議席，但對街坊的服務從
未停止。工聯會在馬坑涌的工人俱樂部
共有9層，每天都至少受理10多宗市民
的求助，包括加快公屋申請、法律問題
諮詢、申請長者津貼等。
她續說，工人俱樂部3層以上都是教
室，長期以低廉的學費為街坊市民提供
各種學術、娛樂、體育類的高質量課
程。俱樂部中亦設有多個長者的活動中
心，為長者提供遊戲、拉筋、唱卡拉
OK等活動，豐富他們的退休生活。
鄧巧彤承諾，一旦當選，她一定會在
馬坑涌做好環境清潔、私樓物業管理、爭取擴大旅遊
巴禁區等工作，為民生做實事，相信街坊都會希望工
聯會重新拿到馬坑涌議席。
黑衣魔亂港暴行已持續5個多月，止暴制亂的民意

越來越強烈。鄧巧彤說，如今馬坑涌區只要一出現路
障，街坊不到5分鐘就會主動清理乾淨，令她感到香
港人的正義感仍在。她希望社會各界一同呼籲停止暴
力，尤其是老師、校長、社工等，都應該做好自己該
做的事。

彌合撕裂就從民生開始
「民生無小事。」鄧巧彤說，社會上如今的巨大撕

裂，很可能是從民生問題的裂縫中滋生，區議員有無
在當中做好自己的本職工作尤為關鍵，認為彌合撕裂
一定要從民生出發。她舉例說，此前跟一個政治立場
不同的街坊深入聊天時，才發現大家政治立場雖然不
同，但彼此對社會問題的看法並沒有很大的分歧。
被問及如何通過社區工作彌合撕裂，鄧巧彤正考慮

未來邀請社會知名人士或者資深的教育家，為家長開
展培訓班，協助家長用理性務實、中立的態度與孩子
溝通，主動修補家庭關係，建設和諧穩定的香港。
今年25歲的鄧巧彤亦希望繼續進修，並計劃以兼

職形式修讀心理學相關學位。她表示，許多香港人
在經歷了如此的社會動盪後，可能都需要心理
諮詢和輔導，希望通過自己小小的努力，慢
慢解開香港人的心結。鄧巧彤的對手為
黎廣偉、陳曉威。
■香港文匯報記者 杜思文

2015年區議會換屆選舉，在黃大仙區
議會池彩選區當了20年區議員的工聯會
何賢輝僅以5票之差敗給民主黨的胡志
健。今年選舉，何賢輝已退休，工聯會
換上年僅30歲的社區幹事蘇嘉樂參選。
初次參選即遇上香港的亂局，曾當過議
員助理的蘇嘉樂在接受香港文匯報訪問
時直言，一次的勝敗並不重要，最重要
是讓香港能回復平靜，「今次選舉是整
個香港在告急。」自己參選的初心，就
是因為親眼看到區議員成功助人時的滿
足感，「這是用錢都買不到的！所以無
論如何我也不會放棄服務社區的理
念。」

剛剛三十出頭的蘇嘉樂2014年6月到工聯會東區
（杏花）區議員何毅淦的辦事處工作。他表示，決心
參選正是當初看到何毅淦成功幫助街坊時獲得的成功
感與滿足感，「這是用錢都買不到的！」

何賢輝授經驗 莫健榮拍住上
他透露，何毅淦有天跟他說，不能做死一世議員助
理，並問他有什麼理想，「我當時立即回答，我想好
似你咁幫人。」正因這個契機，蘇嘉樂於2017年2月
到池彩區服務。
蘇嘉樂不諱言，何賢輝在區內扎根廿年，至今仍有
不少街坊問他：「何賢輝去咗邊？」蘇嘉樂表示，何
毅淦與何賢輝都是他生命中遇到的「貴人」，後者雖
然認識時間不長，也不是經常見面，但每次見面總是
將地區工作經驗向他傾囊相授，「他的確很富地區經
驗，有次回來與我一起巡區，更詳細講述區內的歷史
與面對的各種問題。」
他並十分感激同屬工聯會的彩虹區議員莫健榮與他
一齊「拍住上」工作，由約官員及想議題也出了不少
力，「彩虹是一個家庭，兩個選區是分不開的。」

「黑恐」阻貼海報 議辦燈箱被毀
說回今年的選舉，過去曾以議員助理身份經
歷過立法會換屆選舉的蘇嘉樂坦言，以往選
舉都十分有氣氛，大家都在喊口號，縱
然也有撕海報的情況，但也不會去

到破壞議員辦事處的地步，
今次卻十分嚴峻，宣

傳也舉步維艱。他指出，10月頭欲張貼宣傳海報時，
部分商戶已講明怕被人「裝修」而不會張貼。
「牛池灣也有些商戶則兩方都貼，但我的海報卻很
快會被人撕走，其中有晚在斧山道掛了5張橫額，4
張已被即時噴上黑漆，為何民主黨或其他非建制派候
選人卻無事？更令人憤怒的是，莫健榮議員辦事處的
玻璃及燈箱也被人打破。」他說。
由於黑暴蔓延，莫健榮自費購入了防刺背心，更問
蘇嘉樂是否需要。蘇嘉樂笑說：「我未夠資格成為被
刺目標。」雖然面對不公平選舉及安全威脅，也遭人
網上抹黑，但蘇嘉樂仍堅定地吐出四個字：「無畏無
懼。」
不過，過去數月港人確實生活於惶恐之中，蘇嘉樂
指不時有街坊問他：「投票日安全嗎？你知啦，佢哋
無性㗎嘛！」在選舉一片「黑色恐怖」下，建制派支
持者害怕被「起底」甚至「私了」，都不敢出聲，有人欲
當義工助選也害怕被拍大頭照而不敢站出來。
但蘇嘉樂指出，曾做街站時遇到一班街坊走過，其
中部分人細細聲跟他說支持他，更鼓勵他一定要勝
出，反映不少人心底裡也反對暴力，總算是一點正能
量。
他強調，民主就是要包容，修例風波令他最痛心的
是一班後生仔被朋輩誤導上街破壞，其實當中不少連
《逃犯條例》是什麼也不知道。他說：「是否能當選
並不重要，最重要是香港能回復平靜。今次告急非個
別候選人的告急，而是香港告急！」
蘇嘉樂的對手為胡志健；何毅淦同區對手為黃宜；
莫健榮對手為莫灝哲。 ■香港文匯報記者 鍾立
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地區工作不易，池彩選區的工作就
更不容易，因為該區的組成包括兩棟彩虹邨公屋、居
屋嘉峰臺、牛池灣村寮屋、紀律部隊宿舍及私樓，持
份者類型多，訴求自然不一。蘇嘉樂在訪問中表示，
一旦當選，他會主力跟進嘉峰臺屋苑管理交代不清、
彩虹邨的衛生問題及牛池灣村重建進度等。
蘇嘉樂坦言，做地區工作是很複雜的，顧得到這個

就顧不到那個，要逐個針對性地做。過去兩年，他一
直努力跟進各區內議題，最成功的是約兩年前已開始
跟進牛池灣村內公共設施及行人道破損等問題。最

初，政府部門互相推卸，最終他與一班居民到立法會
申訴部投訴並引起發展局關注，後更責成路政署、建
築署及地政總署等各部門好好處理，「這個議題連現
任區議員也處理不了。」
蘇嘉樂強調，傳承十分重要，工聯會已在彩虹服務

了多年，他希望能夠以區議員身份，更有力地去服務
社區，包括主力跟進嘉峰臺屋苑管理交代不清、彩虹
邨的衛生問題及牛池灣村重建進度等。

「新丁」冀助街坊港青識國情
蘇嘉樂雖然只是一名選戰「新丁」，但他在訪問中

毫不掩飾地說出其大志：「說出來不要笑我，我希望
以區議員的身份帶多些街坊與年輕人到內地考察，認
識祖國多一點，這是區議會過去從沒有做過的事。」
他解釋，香港很多年輕人對國家不了解，所以被誤

導，希望能讓他們對祖國認識多一點，包括基建，例
如衛星發射中心及建高鐵的車廠等，「當區議員必須
有使命感，這就是我認為做對的事。」

■香港文匯報記者 鍾立

馬坑涌是工聯會「老巢」，但該區議席目前
被民主黨黎廣偉把持，不少街坊批評，黎的
政綱幾乎等同空話，在現今激烈環境下更對
黑暴既不表態，也不關心街坊。不少街坊表
明，自己會投票給工聯會的鄧巧彤，用手中
一票救香港。
笑姐在工聯會當義工已幾十年，與鄧巧彤則共事

3年，看着她踏實成長。笑姐回憶道，街坊一開始對鄧
巧彤不甚熟悉，但她熱心、有禮貌，工作能力大家有
目共睹。現在，鄧巧彤與街坊的關係越來越好，在做
街站的時候，很多街坊都主動找她聊天、打招呼，大
家都親切地叫她彤彤。
笑姐直言，彤彤真真正正為街坊做事，相信大量街

坊都會支持她，特別是許多街坊看到香港現時被嚴重破
壞都「嬲到震」，尤其不滿煽暴派「教壞學生」。有街坊表
示︰「我們會一起去為彤彤投票，民主黨一直搞破壞，
我們不會投他們的。」就連曾經懶理投票的一些街坊阿
婆，都說很想讓香港恢復正常，這次一定要投工聯會。

笑姐直言，「這幾日只要有路障，街坊就會自覺清
理。幾天前，我早上6點就去街上搬石頭、拉走鐵

欄，馬上就有不認識的街坊主動來幫手，一
起將很重的路障搬到路邊。」

笑姐並譴責煽暴派抹黑建制派議員、破
壞建制派的宣傳品等，影響區選公平。在
做街站義工時，笑姐曾遭遇滋擾和謾罵，

更有一些人圍過來不斷叫囂，甚至有人直接
來搶義工的手機，但笑姐直言，自己已見慣了這

些「場面」，並不害怕。另一名義工葉先生亦表示，
馬坑涌現任區議員、今年競逐連任的黎廣偉在地區工
作的時間甚少，如今暴徒暴行愈演愈烈，馬坑涌的街
坊的基本生活和人身安全都受到影響，但黎至今仍拒
絕表態，反映他並不關心街坊。
葉先生並批評，民主黨4年前所承諾的政綱幾乎是

「空口說白話」，而工聯會在馬坑涌投入了相當多人力
和精力，為民服務的誠意是民主黨比不了的。好在街
坊都很「醒」，相信大家會選出真正為社區服務的議
員。街坊余先生直言，這次區選自己一定會支持建制
派力量，希望香港實行「一國兩制」，50年不變。

參選馬坑涌選區的還有陳曉威。
■香港文匯報記者 杜思文

管理衛生重建 緊貼各家訴求 街坊批區鴿齋噏「彤彤真正做實事」

4年前的區議會換屆選舉，多

個選區競爭激烈。其中，工聯會在其根據地

九龍城馬坑涌選區，候選人僅以45票之差落選，黃

大仙區議會的池彩選區更僅以5票之差飲恨。不過，工聯

會多年來一直為工人爭取利益及為市民謀福祉而深耕細作，不

會因一次失利而離棄選民。今次區選，年僅25歲的鄧巧彤及30歲

的蘇嘉樂兩名年輕人披甲上陣，矢志以熱誠與過去數年在區內扎實的

工作成績，重奪議席，希望未來進一步服務社區。面對香港當前的亂

局，兩人均無畏無懼，並深信選民都與他們一樣，希望暴力早日結束，令

香港回復平靜，重新出發。 ■香港文匯報記者 鍾立

幫街坊修光管幫街坊修光管 聆聽街坊心聲聆聽街坊心聲

■■鄧巧彤堅信做好民生鄧巧彤堅信做好民生，，身體力行服務街坊是修補社會撕裂的良方身體力行服務街坊是修補社會撕裂的良方。。■■蘇家樂指出蘇家樂指出，，勝負並不重要勝負並不重要，，最重要是香港能回復平靜最重要是香港能回復平靜。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

■■鄧巧彤服務居民實績良多鄧巧彤服務居民實績良多。。

■■義工笑姐義工笑姐

■■蘇嘉樂上蘇嘉樂上
門幫街坊滅門幫街坊滅
蟲蟲。。

 &

■莫健榮議員辦事處早前遭人破壞。
香港文匯報記者 攝


